

Berufs- und Studienorientierung für die Oberstufe

Die letzten Wochen des Schuljahres 2022/23 standen für die Stufen Q1 und EF ganz im Zeichen der Berufs- und Studienorientierung. So nahm die Stufe Q1 an der Studienorientierungswoche der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf teil. Dabei bestand für die Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit in den Studienalltag „hinein zu schnuppern“. Zahlreiche Vorlesungen öffneten ihre Pforten für interessierte Schülerinnen und Schüler. So konnte sich die Stufe einen Eindruck vom derzeitigen Studienangebot der Juristischen, Mathematisch-Naturwissenschaftlichen, Wirtschaftswissenschaftlichen, Medizinischen und Philosophischen Fakultät verschaffen.

Darüber hinaus besuchten einige Schülerinnen und Schüler der Q1 auch in diesem Jahr wieder die Berufs- und Studienorientierungsmesse „Vocatium“ in Mönchengladbach. Bei dieser Veranstaltung wurde es ermöglicht individuelle Informationsgespräche mit verschiedenen Institutionen und Unternehmen zu führen. „Der Vocatium-Besuch ist ein wichtiger und zielführender Baustein in unserem schulischen Beratungsangebot im Bereich der Berufs- und Studienorientierung“, bilanzierte Studien- und Berufswahlkoordinator Christian Wolters.

Die Schülerinnen und Schüler der EF absolvierten in den letzten beiden Wochen vor den Ferien ihr Berufsorientierungspraktikum. Die Palette der zu erkundenden Berufe war wieder einmal besonders vielfältig und reichte u.a. vom Chemiker, über die Tätigkeiten einer Polizistin bis hin zu journalistischen Berufen. Einige Schülerinnen und Schüler der EF besuchten außerdem die Azubi-Messe der Stadt Viersen. Hierbei bestand die Möglichkeit Kontakte mit regionalen Unternehmen und Institutionen zu knüpfen und sich über mögliche Ausbildungswege zu informieren.

Im kommenden Schuljahr wird sich das Berufs- und Studienorientierungsprogramm unserer Schule etwas anders darstellen. So werden die Berufsorientierungswochen dann nicht mehr in der EF, sondern bereits in der Klasse 10 stattfinden. „Wir planen die Durchführung des Berufsorientierungspraktikums in den beiden Wochen vor den Osterferien zu terminieren. Mit der Verlegung des Praktikums in die Klasse 10 entsprechen wir den Vorgaben des Landesprogramms KAoA (Kein Abschluss ohne Anschluss)“, so Studien- und Berufswahlkoordinatorin Kathrin Thielen.